

Política

“ En Venezuela hoy se está persiguiendo a quienes se oponen al gobierno y el gobierno de Nicolás Maduro se ha convertido en una dictadura. ”

Gabriel Boric Font, Presidente de la República.

Aníbal Torres Durán
 anibal.torres@diarioconcepcion.cl

INTENSO SEGUNDA JORNADA EN LA ZONA

Potenciar aeródromo de Los Angeles y reconstruir Mercado de Concepción: Presidente Boric asume compromisos en Biobío

Mandatario inauguró obras, dió a conocer recursos aéreos y terrestres para enfrentar incendios e hizo entrega de vehículos policiales. Este viernes termina su gira con el lanzamiento del Plan Nacional Continuo de Construcción Naval en Talcahuano.

Con una nutrida agenda se desplegó el Presidente de la República Gabriel Boric en la Región del Biobío en el segundo día de su gira presidencial. Combate y prevención de incendios forestales, salud y seguridad fueron los principales ejes que trató el Mandatario en la zona.

Así, durante su primera actividad de este jueves, en el aeródromo María Dolores de Los Ángeles, el Presidente Boric hizo una presentación de los recursos aéreos y terrestres con los que cuenta la Región, y el país, para combatir incendios forestales durante la presente temporada.

En específico, el Mandatario precisó que se han dispuesto 42 brigadas de la Corporación Nacional Forestal (Conaf) que contemplan cerca de 500 personas, divididas proporcionalmente entre las provincias de Concepción, Biobío y Arauco; contemplando en todas, la presencia de brigadas nocturnas. Asimismo, como recursos aéreos, se cuenta con un avión Hércules C-130 de gran capacidad, cinco helicópteros, cinco aviones de combate y un avión de coordinación nacional.

“Hemos invertido mucho en prevención. Noten ustedes que en esta temporada se han producido más de 240 incendios en el Biobío y, si hemos logrado controlarlos y sofocarlos rápidamente, es gracias al trabajo coordinado de todas las instituciones, porque hay una capacidad de reacción mucho más rápida. Por esto se usa la estrategia del golpe único, que consiste en llevar la mayor cantidad de recursos rápidamente para proteger la naturaleza e infraestructura”, dijo durante su discurso el Jefe de Estado.

Además de ello, el Presidente destacó la colaboración público-privada en materia de incendios entre instituciones como la Corporación Chilena de la Madera (Corma), Conaf y Bomberos de Chile, con una disposición de 79 cámaras de detección con inteligencia artificial y 211 cámaras de detección convencionales, 75 brigadas de diversa naturaleza y 20 recursos aéreos.

Un aspecto en el que hizo énfasis el Mandatario fue en las temperaturas pronosticadas en algunas zonas de la Región para los próximos días y la importancia de tomar las medidas correctas de prevención para evitar siniestros. “El que lo haga está siendo irresponsable y, quiero ser muy duro en esto, es un potencial asesino. Con esas palabras, el que incumpla la normativa, el que no actúe con la precaución necesaria, está siendo un potencial asesino”.

Paralelamente, el Presidente Boric

también se refirió al potencial turístico de la Provincia del Biobío y, tras sugerencia del gobernador regional, Sergio Giacaman, de impulsar la iniciativa de transformar María Dolores en un aeródromo comercial para recibir vuelos turísticos o con otros fines.

“Tomo lo que decía el gobernador respecto al aeródromo comercial. Si lo logramos en Concón, bueno lo estamos transformando en el de Concón en aeropuerto, si lo logramos en Puerto Natales, a propósito de la octava maravilla del mundo, las Torres del

Paine, ¿por qué no lo podemos lograr en la Provincia de Biobío, acá en Los Ángeles? Así que lo voy a conversar también con el ministro de Transporte para que le demos una vuelta y potenciar también el turismo en esta Región”, aseguró.

Santa Bárbara

Posteriormente, el Mandatario se trasladó hasta la comuna de Santa Bárbara para encabezar la inauguración de las obras de revestimiento del Canal Huigan Las Garzas, una infraestructura con 800 metros de extensión



FOTO: ISIDORO VALENZUELA M

YUMBEL

FOTOS: ISIDORO VALENZUELA M.



CONCEPCIÓN

que incluye la incorporación de compuertas automatizadas. De la misma forma, en la actividad, destacó que las obras impactarán de manera directa a 46 beneficiarios, quienes riegan 1.900 hectáreas de diferentes cultivos.

Bajo ese mismo contexto, el Presidente destacó la importancia de la agricultura de la Región del Biobío y recalzó que "estamos orgullosos de lo que produce el campo chileno. Me decía uno de los agricultores que hay problemas de precio, hay problemas de clima, hay problemas de agua y, por lo tanto, tenemos que bregar más fuerte y trabajar juntos en esto".

En la actividad también se entregaron bonificaciones de la Ley de Riego por parte de la Comisión Nacional de Riego (CNR) que alcanzan casi los \$3 millones en beneficio de pequeños y medianos agricultores de la Región, empresas agrícolas y organizaciones de usuarios de agua (OUAs).

Yumbel

Avanzando con su agenda, cerca de las 15:30 horas, el Presidente Boric llegó hasta la comuna de Yumbel, con un previo paso por Laja, para encabezar la inauguración del nuevo Centro de Salud Familiar (Cesfam) de la comuna junto a la ministra de Salud, Ximena Aguilera.

Tras recorrer las instalaciones, el Jefe de Estado destacó el corto plazo en que se concretó el proyecto, considerando que las obras iniciaron durante el 2023, "lo que demuestra la construcción de este Cesfam en un año que, con gestión y con voluntad política, se pueden sacar adelante las cosas".

Otro de los temas que trató en Yumbel fue la reforma al sistema de pensiones, cuyo proyecto se encuentra en el Senado y se espera que pueda ser despachado durante este mes, de acuerdo a lo que han manifestado distintos parlamentarios.

"En estos días estamos en la milla final, para llegar a un acuerdo que nos permita concretar algo que llevamos diez años discutiendo, que es una reforma al sistema de pensiones, que no tenga una lógica de negocio para las AFP, sino que permita a los chilenos y chilenas que han trabajado toda una vida, en especial a las mujeres, en especial a las mujeres que han trabajado el doble, por un trabajo que no se les reconoce, que son los trabajos de cuidado", argumentó el Mandatario.

Concepción

Al cierre de su segunda jornada en Biobío, a eso de las 18 horas, el Presidente Gabriel Boric fue parte de la entrega de vehículos policiales y de una visita inspectiva a las obras de reposición de la Escuela de Formación de Carabineros (Esfofocar), las que registran un 96% de avance. Esto en el

complejo policial de Lomas Verdes en Concepción.

En detalle, en total son 69 vehículos para la región del Biobío (49 motos todo terreno y 20 vehículos tipo Z), que representan una inversión de más de 1.127 millones de pesos. La entrega de los vehículos se concretó en el marco del Plan Nacional contra el Crimen Organizado y serán destinados a las comunas de Arauco, Cabrero, Cañete, Chiguayante, Concepción, Coronel, Curanilahue, Lebu, Los Ángeles, Mulchén, Nacimiento, Penco, Quilleco, San Pedro de la Paz, Santa Bárbara, Talcahuano, Tirúa, Tomé y Yumbel.

"Desde el primer día de nuestro mandato nos hemos dedicado a cerrar las brechas que existían en materia de seguridad pública. Esto lo hemos dicho varias veces, hemos renovado la planta vehicular de carabineros que tenía un déficit tre-

mentamente muy importante y había problemas presupuestarios, habían problemas de dotación, de herramientas legales. En conjunto con el Parlamento, en conjunto con la institución, que es tremendamente importante, hemos dotado de una nueva arquitectura institucional a la seguridad en Chile, pero además nos hemos dotado de mejores herramientas y mejor infraestructura", dijo el Mandatario en la instancia.

Durante la actividad, también tuvo palabras el alcalde de Concepción, Héctor Muñoz, quien, junto con destacar el trabajo colaborativo de la municipalidad, el Gobierno y las policías, le solicitó al Presidente poder acelerar el proyecto de reposición del Mercado Central de Concepción.

En esa arista, Muñoz indicó que "necesitamos un desarrollo económico comunal y regional. Y nosotros te-

nemos un punto negro en Concepción que es el Mercado Central. Llevamos 11 años desde que el Mercado se quemó y nosotros necesitamos como vecinos de Concepción, como región del Biobío, incluso toda la intercomuna, que se agilicen los procesos".

Si bien apreció las gestiones del Servicio de Vivienda y Urbanismo (Serviu), el jefe comunal afirmó que ha existido demasiada burocracia en torno al proyecto y sostuvo que "con los buenos oficios de nuestro Presidente, de nuestro delegado, de los seremis, creo que podemos llevar a cabo y terminar en el próximo año la reconstrucción del Mercado Central de Concepción, que para nosotros es fundamental para la ciudad y también para la Región".

Tras la solicitud del alcalde penquista, el Mandatario respondió que "tomo nota de lo que ha señalado el Mercado Central, así que vamos a conversarlo con el delegado, con nuestro subsecretario de Obras Públicas, porque dice algo que es central en este año que nos queda de gobierno: gestión, gestión para sacar adelante todos los proyectos. Por lo tanto, le pido a mi equipo también que el Mercado Central de Concepción lo incluyamos dentro de los proyectos que yo le doy personal seguimiento para poder avanzar".

Venezuela

El Presidente Gabriel Boric, al cierre de su actividad con Carabineros en Concepción, a los hechos registrados en Venezuela en la antesala de la proclamación de Nicolás Maduro como gobernante de ese país por un nuevo periodo, que se realizará este viernes.

"En Venezuela hoy se está persiguiendo a quienes se oponen al gobierno y el gobierno de Nicolás Maduro se ha convertido en una dictadura", aseguró el Mandatario.

"En Venezuela hoy día no hay libertad. Y tengo que decirlo de manera muy clara, muy explícita, que no queda ninguna duda. Por eso, como gobierno chileno, hemos retirado nuestra representación diplomática en Venezuela. Y por eso hemos dicho que no reconocemos el fraude electoral que perpetuó el gobierno de Maduro, que hasta el día de hoy sigue persiguiendo a organizaciones vinculadas a la defensa de derechos humanos y a organizaciones vinculadas a todo el que discrepe con él", complementó el Jefe de Estado.

Asimismo, el mandatario agregó que "yo soy una persona de izquierda y desde la izquierda política les digo que el gobierno de Nicolás Maduro es una dictadura".



LOS ANGELES

FOTO: PRESIDENCIA